
ATA DA 76ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO FUNDO ESPECIAL 
DE DESENVOLVIMENTO DE PARQUES - FEPAR 

 19 DE MAIO DE 2025 
 

Aos dezenove dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e cinco, às 11h00 (onze horas) 1 

em 1ª chamada realizou-se a 76ª Reunião Ordinária do Fundo Especial de Desenvolvimento 2 

de Parques – FEPAR, na SEMAM. Estiveram presentes: Srs. Glaucus Renzo Farinello 3 

(Secretário de Meio Ambiente Desenvolvimento Urbano e Sustentabilidade e Presidente do 4 

FEPAR), Claudio Marques Trovão (DEPAVI/SEMAM), Eudoxio Aquino Cordeiro (SEFIN), 5 

Fábio Rodriguez Luz (Orquidário/SEMAM), Edson Inacio da Silva (Jardim Botânico/SEMAM), 6 

Guilherme da Silva Marcon (Aquário/SEMAM), Willian Souza Alvarez (SEMAM). Convidados: 7 

Gabriel Micelli, Bernadete Trajano, Juliana Dias, Paula Rocha Lemos, José Roberto, Kelly 8 

Ito e José Fontenelle (SEMAM). Sendo as seguintes pautas: 1. Leitura, discussão e 9 

aprovação da ata da 75ª Reunião Ordinária. 2. Apresentação de demandas. 3. Assuntos 10 

gerais. No item 1, foi dispensada a leitura da ata, encaminhada previamente por e-mail, 11 

sendo aprovada.  No item 2, foram apresentadas as seguintes demandas: Jardim Botânico 12 

- Sr. Edson participou sobre o andamento dos processos de manutenção do viveiro de mudas 13 

e do elevador que estão parados há 2 anos e não apresentou demanda. Sr. Willian inteirou 14 

sobre evento da AZAB para representantes do Aquário e Orquidário em Brasília, R$ 15 

15.000,00 (Quinze mil reais) (passagem, alimentação, hospedagem e inscrição para 2 16 

pessoas), dias 10 a 14 de junho. Orquidário - Sr. Fabio aquisição 04 balanças no valor de 17 

R$ 6.500,00 (Seis mil e quinhentos reais), aquisição de repelentes para 06 meses R$ 18 

2.500,00 (Dois mil e quinhentos reais), aquisição de 01 multiprocessador industrial R$ 19 

6.500,00 (Seis mil e quinhentos reais), aquisição de 03 aparelhos de micro-ondas R$ 20 

3.000,00 (Três mil reais) e aquisição de 01 ar-condicionado de 9.000 BTU para a bilheteria 21 

R$ 3.500,00 (Três mil e quinhentos reais). Sr. Fabio solicitou o cancelamento do pedido de 22 

concertinas feito em ata anterior. Aquário – Sr. Guilherme solicitou aquisição de 23 

equipamento de mergulho R$ 3.500,00 (Três mil e quinhentos reais), incremento de R$ 24 

18.000,00 (Dezoito mil reais) para ampliação da aquisição de peixes de água doce, 25 

totalizando R$ 30.000,00 (Trinta mil reais), R$ 10.000,00 (Dez mil reais) para aquisição de 26 

medidores de parâmetro de O2 para tratamento da água dos tanques e impermeabilização 27 

do Tanque 30 R$ 5.030,98 (Cinco mil e trinta reais e noventa e oito centavos). As demandas 28 

foram aprovadas por unanimidade pelos conselheiros. No item 3, assuntos gerais, Sr. 29 

José Fontenelle (médico veterinário) realizou apresentação sobre o Centro de Triagem e 30 

Recuperação de Animais Silvestres - CETRAS. Informou sobre o histórico da evolução para 31 

chegar ao CETRAS Orquidário. Explicou a definição do que é o Centro, presente na 32 

resolução estadual da SEMIL de 2025, sendo ela um centro de triagem e reabilitação de 33 

animais silvestres e empreendimento de pessoas jurídicas com o objetivo de receber, 34 

identificar, marcar, triar, avaliar, recuperar, reabilitar e destinar espécies da fauna silvestre 35 



ou da fauna exótica, prover estação de fiscalização, resgate ou entrega espontânea de 36 

particulares. Participou sobre a localização do Centro e a região de captação da fauna. Citou 37 

os parceiros de captação que fazem o resgate dos animais, sendo eles, a Guarda Civil 38 

Municipal Ambiental das cidades de Santos, Cubatão, Guarujá e Praia Grande, Policia Militar, 39 

Policia Militar Ambiental, Bombeiro e IBAMA. Em seguida, apresentou imagens de animais 40 

que foram resgatados e estão sendo cuidados. Expôs dados sobre levantamento feito da 41 

quantidade de animais recebidos no hospital e apontou sobre a importância de se ter o 42 

CETRAS conectado ao sistema estadual para compartilhamento de informações e assim ter 43 

uma real medida estadual regional de fauna. Informa a localização do CETRAS Orquidário. 44 

Sr. Glaucus questionou qual o CETRAS mais próximo e o Sr. José respondeu que para 45 

animais continentais, o CETRAS mais próximo se localiza em Itanhaém. Sr. Claudio Trovão 46 

questionou sobre a região de Cubatão e Sr. José pontuou que o município já teve um 47 

CETRAS que está inoperante e sem informações sobre retomada do funcionamento. Sr. 48 

José apresentou alguns casos recebidos e explicou brevemente sobre cada um. Pontuou 49 

sobre a questão de saúde pública da gripe aviária e sobre como estão planejando realizar 50 

vacinação preventiva e relembrou que em 2023 foi criado o quarentenário no Bom Retiro, 51 

onde hoje está sendo construído e finalizado o Hospital Veterinário. Destacou a vocação de 52 

preservação e manejo de fauna que o CETRAS. Sr. Glaucus agradeceu a apresentação e 53 

pontuou sobre a importância de conhecer os parques para poder compartilhar informações.  54 

Sr. Edson questionou até onde os funcionários tem o conhecimento deste trabalho e se 55 

sabem de que forma deveria ser atendido um munícipe que chega com um animal e Sr. 56 

Glaucus respondeu que como secretaria todos precisam entender suas relações para poder 57 

saber como agir, a quem acionar, o que fazer e expôs que até o final do ano devem criar 58 

uma linha de protocolo e possuir um canal oficial informações necessárias e para mostrar a 59 

população as atividades executadas nos parques. Sr. Edson mencionou a necessidade de 60 

apresentar esse material em escolas. Sr. Glaucus respondeu que poderia ser apresentado o 61 

material nos parques para os funcionários e que em final de semana poderiam ser montadas 62 

estruturas para apresentar à população. Sr. Glaucus pontuou sobre a necessidade da criação 63 

de vídeo institucional sobre o CETRAS. Sr. William solicitou para nas situações em que for 64 

solicitado inclusão em atas de outras secretarias, que seja documentado as informações do 65 

solicitante e a finalidade do pedido. Nada mais havendo a ser tratado, o Presidente 66 

agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião. Eu, Thiago Luiz Silva, 67 

secretariei e lavrei a presente Ata que será aprovada pelos membros do conselho e assinada 68 

pelo presidente.   69 

 

 

GLAUCUS RENZO FARINELLO 

PRESIDENTE 


